

## Ma session d'été 2025

Cette année, la session d'été a été marquée par des débats intenses sur l'initiative SSR et l'initiative pour un fonds climat, ainsi que par l'adoption d'une aide financière d'urgence pour la commune de Blatten, touchée par un éboulement. Mes impressions sur la session peuvent être résumées de la façon suivante :

- 1) **L'éboulement de Blatten** nous a fait prendre conscience de la force brute de la nature. Le sort de la population du village m'a, en même temps, profondément touchée. En tant qu'ancienne présidente du Groupement suisse pour les régions de montagne (SAB), je m'engage en faveur des régions de montagne et des régions rurales de Suisse. Pour cette raison, je me suis impliquée activement en faveur de l'adoption de l'aide urgente de 5 millions de francs pour la commune de Blatten.
- 2) En tant que rapporteuse de la CEATE-N, j'ai examiné de manière approfondie **l'initiative pour un fonds climat**. Elle demande la création d'un fonds public de plusieurs milliards de francs qui, en contournant le frein à l'endettement, distribuerait des subventions selon le principe de l'arrosoir. Cela représenterait un abandon complet de la politique climatique actuelle de la Confédération, qui est légitimée démocratiquement et dispose d'instruments pratiques et variés. Le Conseil national recommande donc de rejeter l'initiative par 120 voix contre 64 et 4 abstentions.
- 3) La **solitude et l'isolement social** continuent d'augmenter au sein de la population suisse. Des études montrent que cette augmentation peut avoir des conséquences sociales et économiques importantes. Il est grand temps de trouver des solutions innovantes ! Pour y parvenir, il faut toutefois disposer d'une base d'information solide. Avec mon postulat ([25.3762](#)), je demande au Conseil fédéral une collecte de données plus complète et la clarification des compétences entre les différents niveaux administratifs.

Je vous souhaite un magnifique été !

Christine Bulliard-Marbach  
Conseillère nationale